

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	42 (1913)
Heft:	12
Rubrik:	Communication

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

XLII^{me} ANNÉE.

N^o 12.

15 JUIN 1913.

Bulletin pédagogique

Organé de la Société fribourgeoise d'éducation
ET DU MUSÉE PÉDAGOGIQUE DE FRIBOURG

Abonnement pour la Suisse : 3 fr. — Pour l'étranger : 4 fr. — Prix du numéro : 20 ct.
Prix des annonces : 15 ct. la ligne de 5 centimètres. — Rabais pour les annonces
répétées.

Tout ce qui concerne la Rédaction doit être adressé à M. le Dr Julien Favre, professeur à l'Ecole normale, Hauterive-Posieux.

Pour les annonces, écrire à M. L. Brasey, secrétaire scolaire, Ecole du Bourg, Varis, Fribourg, et, pour les abonnements ou changements d'adresse, à l'Imprimerie Saint-Paul, Avenue de Pérrolles, Fribourg.

SOMMAIRE. — Communication et appel. — L'enseignement ménager. — La société de secours mutuels en 1912 (suite et fin). — Les soleils noirs. — Echos de la presse. — Bibliographies. — Chronique scolaire. — Acquisitions récentes du Musée pédagogique de Fribourg. — Avis. — Annonce.

Communication

Intérêts de la Société d'éducation. — La réunion cantonale de la Société fribourgeoise d'éducation aura lieu à Fribourg, le jeudi 3 juillet prochain. Des instructions précises concernant les détails d'organisation de cette journée seront donnés dans le N^o du 1^{er} juillet du *Bulletin*. En attendant, que tous les membres de la Société et les amis de l'école veuillent bien se préparer à répondre par leur présence à l'appel du comité, que nous publions ci-après.

Annexe au présent N^o : le rapport général sur la question mise à l'étude.

APPEL DU COMITÉ DE LA SOCIÉTÉ FRIBOURGEOISE D'ÉDUCATION

CHERS ASSOCIÉS ET AMIS,

Le moment est venu de donner suite à la décision prise de tenir cette année votre assemblée à Fribourg, la capitale de notre canton. Cette réunion promet d'être féconde en bons résultats pratiques pour l'avenir de l'école et de notre Société. Le rapport qui vous sera présenté sur le sujet mis à l'étude marquera un nouveau stade dans l'orientation de nos méthodes et moyens d'enseignement. Venez donc nombreux travailler à la cause qui nous est chère et consolider les liens qui doivent unir les membres d'une même famille. **Le jeudi 3 juillet prochain** est la date choisie par le Comité.

La ville de Fribourg, toujours hospitalière, vous recevra avec plaisir et fierté. Elle vous offrira, après les labeurs d'une matinée bien remplie, quelques instants d'un délassement qui vous soit profitable. Venez au cœur de notre petit pays puiser une ardeur nouvelle pour la prospérité de la religion et de la patrie. L'antique cité des Zähringen, dans le cadre pittoresque dont la nature l'a dotée, vous apparaîtra embellie et agrandie depuis votre dernier congrès tenu dans ses murs.

Chers instituteurs, vous êtes les premiers invités, car le 3 juillet sera votre jour avant tout et le jour de la jeunesse qui vous est confiée. Vos collègues de Fribourg salueront avec empressement votre arrivée de toutes les parties du canton. Nous avons le ferme espoir que les membres du clergé, avec qui vous travaillez en communion d'idées et d'aspirations, vous accompagneront nombreux, car aujourd'hui plus que jamais le prêtre et l'instituteur doivent se donner la main, s'ils veulent assurer le succès d'une sérieuse éducation dans le sens vraiment chrétien du mot.

Nous serons honorés aussi, nous en avons la douce confiance, de la présence de nos principaux magistrats, professeurs d'établissements d'instruction supérieure, qui nous apporteront leurs précieux encouragements en même temps que leurs conseils éclairés.

Aux membres des autorités tant religieuses que civiles, nous exprimerons une fois de plus les sentiments de notre fidélité inébranlable et de notre généreux dévouement.

Venez aussi, à Fribourg, le jeudi 3 juillet, vous tous, membres des commissions scolaires, amis de l'école à divers titres, donner au corps enseignant une nouvelle preuve de votre vive sympathie.

Nous ne saurions oublier, dans notre pressant appel, nos amis des cantons voisins, du Valais, du Jura bernois, de l'Association catholique des instituteurs, de tous ceux qui, dans les Etats confédérés, travaillent à la défense des intérêts scolaires.

Donc, tous à Fribourg, le 3 juillet prochain.

POUR LE COMITÉ :
F. BARBEY, *président.*

L'ENSEIGNEMENT MÉNAGER

J'ai vécu les diverses étapes de plusieurs écoles ménagères et, toujours, j'ai constaté que l'enthousiasme des débuts se refroidit bien vite au régime de l'accoutumance, de la lassitude et de l'uniformité. Pour une qui réussit, dix végètent ou ne réalisent pas les primitives espérances. Une direction active réussirait à prévenir l'échec ou, du moins, à atténuer l'insuccès en conservant une certaine régularité de fréquentation. Ma pensée, à ce moment, se reporte à ce roman de Zschokke « Das Goldmacher Dorf » qu'a cité avec tant d'après-propos le président d'honneur du Congrès de Fribourg en son discours inaugural. Ce récit attachant met en scène un jeune ménage et nous le montre transformant le village de